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Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Mundenheim 08.09.2022 öffentlich 

 

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Sachstand MSV Gelände 

Vorlage Nr.: 20225477 

 

Stellungnahme Bereich Sport 
 
Wie bereits im Mai 2019 erläutert, wird nach Prüfung der vorliegenden Unterlagen zum o.g. 
Vorgang seitens des Bereichs Sport und Ehrenamt (1-21) die Auffassung vertreten, dass aus 
sportlicher Sicht auf die Sportanlage in der Kalmitstraße verzichtet werden kann. 
 
Dem Verein steht zur Ausübung des Sports die Bezirkssportanlage in Mundenheim zur Ver-
fügung.  
 
Bei Aufgabe der bisherigen Sportanlage in der Kalmitstraße wird aber ein anderer Ausweich-
platz für den Trainings-und Spielbetrieb in den Wintermonaten, aufgrund der Lichtverhältnis-
se (kein Flutlicht) und der notwendigen Regenerationszeit des Rasenplatzes auf der BSA 
Mundenheim, notwendig sein. 
 
Der Bereich Sport und Ehrenamt könnte dem Verein möglicherweise den Tennenplatz des 
VSK Niederfeld auf der BSA Gartenstadt oder einen anderen Sportplatz als Ausweichfläche 
anbieten. 
 
Der Bereich Sport und Ehrenamt würde im Falle einer Veräußerung des MSV-Geländes ei-
ner Container-Errichtung auf der BSA LU-Mundenheim zustimmen. Der Verein hatte bereits 
die ersten erforderlichen Schritte eingeleitet und eine Bauvoranfrage gestellt. Aufgrund der 
ungeklärten Situation bzgl. der Veräußerung des Clubhauses, der Auflösung des Erbbauver-
trages und der damit verbundenen Frage, wieviel Geld dem Verein danach zur Verfügung 
stehen würde, wurde die Errichtung des Containers nicht weiterverfolgt. 
 
Zum aktuellen Stand der Verkaufsverhandlungen kann der Bereich Sport keine Stellung-
nahme abgeben und muss auf die sachliche Zuständigkeit der anderen damit befassten be-
reiche verweisen.        
 
1-21: gez. Bohrer (1-21@Ludwigshafen.de) 
 

mailto:1-21@Ludwigshafen.de


Stellungnahme Bereich Kindertagesstätten 
 

Der Bereich Kindertagesstätten hat für das MSV-Gelände Bedarf für eine fünfgruppige Kita 

(10 U2-Plätze und 100 Ü2-Plätze) angemeldet. Hierfür wäre ein Teil des Geländes von rund 

2000 m² ausreichend. 

 

Der Bereich Schulen hat parallel hierzu Bedarf für eine 3-Feld-Sporthalle (27x45m2) mit Au-

ßensportflächen angemeldet (insgesamt ca. 6.000-8.000 m2). Die neuen Flächen sollen nach 

dem Schulbetrieb für den Vereinssport zur Verfügung stehen. 

 

Über eine künftig geplante Nutzung wurde unseres Wissens noch keine Entscheidung getrof-

fen. 

 

Gespräche und Verkaufsverhandlungen mit dem MSV liegen nicht in unserem Zuständig-

keitsbereich. 

 

3-155/3-133: gez. Keller/Zimmer (3-15@Ludwigshafen.de) 
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